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(I lavori iniziano alle ore 14.35 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai sensi 
dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale) 

(omissis) 

***** 

Interrogazione a risposta immediata n. 1651 presentata da Frediani, inerente a 
"Mancati pagamenti del saldo contributi 2022 e degli acconti contributi del 2023 per 
le attività culturali, la Regione intende convocare i tavoli della cultura per trovare 
soluzioni?"

PRESIDENTE 

Proseguiamo i lavori esaminando l'interrogazione a risposta immediata n. 1651. 
La parola alla Consigliera Frediani per l'illustrazione. 
Prego, Consigliera; ne ha facoltà per tre minuti. 

FREDIANI Francesca 

Grazie, Presidente.  
So che l'Assessore mi risponderà con un po' di timore, viste le premesse. 
Il tema è molto semplice. Abbiamo letto tutti sui giornali della difficoltà di molte realtà 

culturali che denunciano ritardo, per la precisione 210 giorni di ritardo (quindi già aumentati 
dal momento del deposito dell'interrogazione, anzi, della denuncia a mezzo stampa) per il saldo 
2022 e l'anticipo 2023 per i contributi. 

Abbiamo già letto la risposta dell'Assessore Tronzano, sempre a mezzo stampa, che ha 
ammesso delle difficoltà di cassa.  

Al di là delle soluzioni che s'intendono trovare nel breve termine per dare risposte a queste 
realtà in grande sofferenza, che denunciano proprio una difficoltà d'azione nel panorama 
culturale piemontese che riguarda un po' tutti noi, perché sappiamo bene che il comparto cultura 
è un comparto importantissimo per la nostra economia, al di là del valore che vogliamo dare alle 
produzioni e a tutto quello che succede sul nostro territorio, anche dal punto di vista economico 
e dei posti di lavoro, è sicuramente un settore rispetto al quale bisogna avere grande attenzione, 
un'attenzione che abbiamo avuto attraverso l'approvazione, nella scorsa legislatura, del testo 
unico della cultura.  

Il testo unico della cultura ha cambiato alcuni meccanismi, ad esempio inserendo un piano 
triennale per la programmazione, però non riesce a incidere su quegli aspetti che fanno più 
riferimento a questioni burocratiche di liquidità di cassa e di disposizione di pagamenti.  

Il 6 dicembre ho partecipato a un'assemblea convocata dal Comitato Emergenza Cultura, 
realtà che nella scorsa legislatura aveva dato avvio, tra l'altro attraverso un nostro atto 
d'indirizzo, al percorso degli Stati generali, che aveva poi portato alla creazione di tavoli (realtà 
consultive previste dall'articolo 8 del testo unico).  

Cosa chiede il Comitato Emergenza Cultura, dando voce a tutti i suoi aderenti? Chiede 
che vengano convocati questi tavoli perché, al di là del fatto che devono essere consultati nelle 
fasi di programmazione, dovrebbero essere consultati anche per far fronte a queste difficoltà.  

Quello che si chiede è se s'intenda convocare i tavoli per cercare, insieme, una soluzione a 
questi problemi che rimangono. Il Comitato Emergenza Cultura ha delle proposte, alcune 
riguardano Finpiemonte e altre i rapporti con gli istituti bancari, però è chiaro che serve un 
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dialogo con l'Assessorato e con gli Uffici per capire come si possa uscire da questa situazione di 
impasse.  

La mia interrogazione è specificamente rivolta alla convocazione di tavoli della cultura 
previsti dal testo unico, per cercare insieme di risolvere questo aspetto che il testo unico non è 
riuscito a risolvere e che richiede una soluzione rapida per evitare che molte realtà, alla fine, 
decidano di chiudere. Questo causerebbe sicuramente un impoverimento culturale per il nostro 
territorio. 

Grazie. 

PRESIDENTE

Ringraziamo la Consigliera Francesca Frediani per l'illustrazione.  
La Giunta ha chiesto di rispondere all'interrogazione delegando l'Assessore Marco Gabusi. 
Prego, Assessore; ne ha facoltà per cinque minuti. 

GABUSI Marco, Assessore regionale

Grazie, Presidente; grazie, Consigliera. 
Con un po' di timore reverenziale e di ansia mi accingo a leggere la risposta predisposta 

dalla collega Vittoria Poggio.  
Ringrazio la Consigliera Frediani, perché mi fornisce l'opportunità di comunicare in 

questa sede che l'Assessorato alla cultura della Regione Piemonte ha convocato, in data 17 
gennaio prossimo, il Tavolo della Cultura generale, così come previsto dalla legge regionale 
11/2018.  

PRESIDENTE 

Ringraziamo l'Assessore Marco Gabusi per la risposta.  

***** 

(omissis) 

(Alle ore 15.23 il Presidente dichiara esaurita 
la trattazione delle interrogazioni a risposta immediata) 

(Alle ore 10.39 il Presidente Allasia constata la mancanza del numero legale e, 
ai sensi dell'articolo 59, comma 5, del Regolamento, aggiorna la seduta alle ore 16.09) 

(La seduta inizia alle ore 16.10) 


